

も、サンフランシスコ平和条約及びインドとの平和条約の定めるところによりまして、これらの条約の効力後四年間、すなわち本年四月二十七日まで我が國への乗り入れの権利を認められてゐるのあります。これらの協定が締結されますとその後はこれらの協定に基く権利に切りかえられ、また、わが国の航空企業も双務的にかつ平等の条件でこれらの諸国へ乗り入れる権利を有することとなるわけあります。

よつて、これらの協定の御承認を求める次第であります。何とぞ慎重御審する議定書二件について提案の理由を御説明いたします。

この二つの議定書は、一九五四年に国際民間航空機関、すなわち、いわゆるICAOの第八回総会で採択されたものであります。その目的とするところは、ICAOの所在地を総会の決定によつて一時的でなく他の場所に移すことができるようになると、ICAOの総会開催回数を現在の毎年一回から少くとも三年に一回に改めようとして望ましいものでありますから、わが国がこれに加入することは時宜に適したものと認められます。

これらの改正は、いずれも趣旨として望ましいものでありますから、わが国がこれに加入することは時宜に適した次第であります。

以上の点を了察せられ、御審議の上すみやかに御承認あらんことを希望いたします。

次に、外務公務員法の一部を改正する法律案の提案理由及び内容を説明いたします。

まず提案理由を説明いたします。現

在国際慣行といたしまして、特派大使の制度が世界各国においてとられておるのあります。この特派大使は、外務省の重要な儀式への参列その他が國への乗り入れの権利を認められてゐるのあります。これらの協定が締結されますとその後はこれらの協定に基く権利に切りかえられ、また、わが国の航空企業も双務的にかつ平等の条件でこれらの諸国へ乗り入れる権利を有することとなるわけあります。

よつて、これらの協定の御承認を求める次第であります。何とぞ慎重御審する議定書二件について提案の理由を御説明いたします。

この二つの議定書は、一九五四年に国際民間航空機関、すなわち、いわゆるICAOの第八回総会で採択されたものであります。その目的とするところは、ICAOの所在地を総会の決

定によつて一時的でなく他の場所に移すことができるようになると、ICAOの総会開催回数を現在の毎年一回から少くとも三年に一回に改めようとして望ましいものでありますから、わが国がこれに加入することは時宜に適した次第であります。

次に、外務公務員法の一部を改正する法律案の提案理由及び内容を説明いたします。

この二つの議定書は、一九五四年に国際民間航空機関、すなわち、いわゆるICAOの第八回総会で採択されたものであります。その目的とするところは、ICAOの所在地を総会の決

協定文の仮調印を行いました。しかるに、同協定の正式署名は、昨年五月の第一次協定第三条に基く第一年度の農産物の贈与に関する細目、及び第二次協定に伴う第二年度以降の農産物の贈与についての両国政府間の話し合いが妥結した後に行うこととなつておりましたので、その後東京において贈与に関する取りきめの交渉を鋭意進めて参りましたところ、両政府間で意見の一一致をみるに至りましたので、去る二月十日重光外務大臣とアリソン米国大使との間で本件協定及び議定書の署名を行なつた次第であります。

本協定については、(1)農産物の買付総額が六千五百八十万ドルであること、(2)買付品目が小麦、大麦、トウモロコシその他の飼料、綿花及び葉タバコであること、(3)積立円の使用率が日本側七五%、米側二五%であり、日本側使用分が、農地開発、森林、畜産等の開發、電源開発、生産性向上等のための借款に使用されること、及び(4)贈与について附属交換公文で定めたことの諸点を除いては、第一次協定とほとんど同一であります。

また、議定書につきましては、第一次協定第三条によれば、わが国が贈与を受ける農産物は、千二百万ドルをこえない小麦及び脱脂粉乳並びに三百万ドルをこえない綿花となつておりましたが、その後両国政府間の話し合いの結果、綿花分を小麦及び粉乳に振り当てるに合意が成立いたしましたので、第一次協定第三条を改正することといたした次第であります。

この協定によりまして、わが国は輸入を必要とする小麦、大麦、トウモロコシ、綿花、葉タバコ等を六千五百八十万

万ドルまで円をもつて購入することができるほか、その購入によって積まれる円資金のうちドルに交換した七割五分、約四千九百万ドルを本国の経済開発のための借款としていることができ、また、第一次協定によつて予定されております第一年一千五百万ドルの贈与に引き続いて、年度以降数年間にわたつて贈与されることにより、わが国の児童福祉を一段と拡大することができるものとあります。

議定書の締結について御承認を求める
次第であります。何とぞ慎重御審議の上、
両件につきすみやかに御承認あら
んことを希望いたします。

質的にスタッフを充実してほしいという要請をしているようになり聞いているんですが、これはまあ言うまでもなくイスラエルだけに力を入れるという意味で申しているのではなくて、イスラエルに対しても近隣のアラブ諸国に対しても、日本側の在外公館としてはいわば同じように重要性を認めていかなければならんと思いますが、特にまあ今日イスラエル付近はまあ国际的に緊張の焦点になつてゐるところで、あつて、やはりイスラエルにおける公館の充実ということは非常に重要なことだと思います。どうして今までそういうようなイスラエル公館を充実しておらないのか、どういう理由でなつてゐるのか、また今後どういうふうに充実していく考え方があるかとの際どく伺つておきたいと思います。

○曾祢鑑君 これは予算の重点的な使用についてはいろいろお考えもあるうと思いますが、どうもトルコと兼任で常駐もしていない、一人もいないといふのは幾ら何でもこれは適当でないといふ思います。これは御承知のようにイスラエルは日本に相当すみやかに公使を送つてあるわけです。しかも公使一人ではございません。だから全然兼任で、一人も常駐者がいないということは、これは幾ら何でも少し怠り過ぎてゐるのではないか。これはぜひイスラエルにも常駐者を送つていただきたいのです。これは予算の範囲内でもできるのじゃないのですが、それくらいのことではないのですか、それくらいのことは予算が足りなければ全然やらないのです。予算が足りなければ全然やらないというのではなく、受け取れないのです。が、もう少しほつきりした御意見を伺いたい。

願いたいという希望を申し上げております。
○政府委員(森下國雄君) 仰せの通りでございまして、できるだけ在外公館の拡充強化は、御承知の通り三十一年度予算の中に極力努力をいたしましたが、その線に沿うて進んでおるわけございます。御意見の通り極力大臣とも相談をいたしまして、御期待に沿うるようにしたいと考えております。
○加藤シヅエ君 在外公館を必要な場合におふやしになることは、まことに適切なことだと考えますけれども、中近東諸国の外交問題は、今非常にいろいろの大きな問題を起しております際には、こういうような在外公館の使います費用ですね、その中で経済的な諸問題を調査するというような費用は、どういうふうになつておりますですか。
○政府委員(島津久太君) 在外公館の活動の費用の中で経済問題にどのくらい重点を置いておるか、というような御質問でございますが、この点は経済問題についてどのくらいというような予算面ではつきり出てこないわけでござります。しかもある一つの館の全体の個別的なまとまった予算というものはないわけでござります。従いまして、一般的の各在外公館の活動をする費用の中からまかなっていく、その中にはもちろん調査費用もございます。また在外公館の何と申しますか、工作費、そういうたよななものも入っておられます。これはしかし東京の本省の方でも全体を見まして、そのときに応じて重要な方面に工作費をつき込んでおきます。中近東に関しましては、その点は十分考慮しております。重点を置いて運営しております。

○加藤シヅエ君 今御説明はどういいましたけれども、私昨年中近東諸国を旅行いたしまして、現実にいろいろ見ましたところでは、実際に日本との貿易をもつともっと進めていかなければならぬことにつきまして、十分な調査をしなければならない。あるいはそういうことにつきましての宣伝活動といふようなことを実際に見て参りました。こういうようなことに關しては、ただ在外公館を置くことだけで何も事実上活動はできない。西ドイツそのほかの国との競争にのみすみす負けているというような状態に対しても、何か今年度の予算では、もう少しそういうようなところに対する必要と認められる活動費といふようなものを、もつとふやしてあげることがあるのでございましょうか。それとも今まで通りの御計画で大体そういうようなワクの中であつていらっしゃるというようなことなんでしょうか。

私は一億五千万円ほどの増額になつてあります。従いましてその面で前年度に比べましてはかなり進歩したと思いつすが、もちろんそれらの点をその程度で満足はいたしておらない。公館の本実、経費の増額においても努力いたしたいと思っております。

○加藤シヅエ君 新しく在外公館を設置なさる場合に、その公館に使います家具、調度品というようなものを購入する問題でござりますけれども、これは日本でどういうような美術工芸品ができるかというようなことに対して十分な考慮を払つて、家具調度を購入なさるということが日本品のひいて一つの見本をも兼ねることになりますので、非常に大切なことだと思うのですが、ざいますけれども、どうも私方々を回つてみた、われわれ話を聞いたところでは、家具調度の購入の方法があまり適切でないよう感じるのでござりますけれども、現在どういうふがそこの家具調度を選ぶというような選ぶときはどういう方がお選びになるのでありますか。

○政府委員(島津久大君) 在外公館の調度品で日本の美術工芸その他の点から見まして日本の文化の紹介にもなるというような見地から、できるだけ日本のものを在外公館に送りたいわけですがあります。ただいまのところでは家具まではなかなか手が及ばないのでござります。絵でござりますとかあるいはつばの類、そういうようなものは外務省にその道の専門家の委員会を作りまして、選定をしていただいて送つております。また食器類、こういうものは大部分東京でととのえまして在外公館に入つております。だんだんそれらの

点は力を入れてやつでいいたいと思つております。ごらんになりましたところの家具類まではなかなか手が伸びないことはごらんになつておると思いますが、そういう点も一つ研究いたしてみたいと思つております。

○加藤シヅエ君 今おっしゃるよう家具類にはちょっと手が届かないかもしれませんけれども、たとえば食器とかそのほかの装飾品などの選定は、必ずしも今あまりうまくやっていらしゃるようと思えないので。同じ国費を使っていなさる場合に、もつともっと日本のおい面の文化を紹介するようにお金を有効に使つていただきたいと思うのでござりますが、どうもその選定なさるときは美術品の場合はいいものを選びにありますけれども、実際に日本でそういうようなところへ喜んで輸出できるようなるべく、あるいは欧米諸国の外交官たちに見せてそこで紹介になるわけですが、必ずしも一々委員会にお諮りになるわけじゃないやうないので、はなはだおもしろくない選定がなされていて、国費を非常に有効に使つてることではないといふうふうに私は見たのでござりますが、これは一案なんでござりますけれども、そういうようなことにはむしろかつて在外公館におられたところの大公使の夫人というような、そういううな方でそういうような選定には非常に目肥えているというような方もたくさんおありになるのじやないかと思うので、そういううな方で、買うときには、また美術品ではなくむしろ工芸品みたいなものの選定のときの委員会員みたいなのを公式式にでもお作りになりたいと思つております。

なつて、購入する場合にはそう、いう方の御意見をお聞きになるというようなことの方が、ただ用度課というようなところで買っててしまうというようなことではなく、そういうようなところにこまかいお金を有効に使っていただきたいと思うのでござりますが、そういうような案はいかがでございましてよろしくお聞かせ願います。

○政府委員(島津久大君) 御意見の次第まことにござつともと思ひますので、具体的にまた御意見も伺いまして、そういうような方法を考えたいと思います。

○加藤シヅエ君 もう一度申し上げますけれども、経済活動に便になるような調査費というようなものは、ぜひこの中近東、アフリカに十分に回していくべきだといふことを重ねて希望意見として述べておきます。

○鶴見祐輔君 ここに出ております領事館ですが、ヴィニベックとメルボルンだけしか出ていないのですが、前にござつたたくさんお出しになつたものが削られてここに残つておるものと存知しておりますが、ちょっとこの前櫻括として申し上げて希望意見として出しておりますのですが、この領事館及び総領事館をおきめになるときにテキサスのヒューストンは選考に残らなかつたようですが、どういうわけですか。

○政府委員(島津久大君) ヒューストンは外交を再開いたします前に、在外事務所を設置いたしますときにも候補地として上つた所でござります。現地の方からも相当強い希望がございまして、当時研究いたしたのでござますが、結局落ちつきましたのがニューオーリーン

ズの方に落ちついてしまいました。もちろんヒューストンも大事でございます。できれば両方置きたいのですが、同じ地区に近い所に両方置くことは全体のバランスから見ましてバランスがとれないところでございますので、今日のところ差し控えておるわけでございますが、テキサスを軽視いたしておるわけでは決してございません。

で、テキサスの親日感をわれわれがこれと提携してよく利用するということ
が、日米外交に非常に重要なこと。
昨年も私はテキサスに行きましたが、非常に
みんなが熱心でありまして、これだけ日本と関係の深い所に領事館を置か
ないのは不便で困るというのです。私は
メルボルンやニューオーリーンズは大
事だと思うのですけれども、テキサス
とは問題にならないので、来年度はぜひ
ひテキサスに領事館を置くことをもう一度
一度御考慮願いたい。テキサスの親日
感情を十分お感じになつて、そうして
将来の友好の助けにしていただきたい
い。ことは間に合わなかつたのであ
りますが、来年はぜひこれは一つ特別
に御研究を願いたいということを希望
意見として述べます。

算がないと、いつも泣き)ことをしごき
る気がするのだけれども、どういう政治折衝をおやりになつたか、予算編成の際に。
○政府委員(森下國雄君) 御承知のように一兆円のワク内で割り振りをそれ各省真剣にやっておりまして、私も実は外務省へ参りましていろいろ伺いましたして、外務省の予算というものがまことに前から比べますと非常に少くなつておるのには驚きました。いろいろあげて参りますれば経済活動に、外交に必要な経費だけ取り上げましても、これはゆゆしき大事だ。そのほか御承知の通り、外務省の報償費なども、いうのも二億二千万円くらいしかないということを聞きまして、意外の感を深くしたのでござります。極力私ども大臣以下幹部が集りまして、大蔵省と折衝あるいは対抗しておるのでございますが、今年はそれでもただいま報償費の方で一億五千万円ほどふえまして、海外移住費の方も相当ふえまして、全体としては昨年よりはわずかな限られた予算の中では少しよえたわけでございまして、各省予算と比べますれば、その率におきましては必ずしもふえてないことはないのでござります。ただ何しろ少し予算のワクの中から取り入れるのでございまして、臣以下私たちも、各局長、課長に至るまでみな真剣に説いたのですけれども、これはちょっと変なことです、御承知のように、最初はそうだ、外務省はこういうことがなければだめなんだ、今の日本は平和外交一本でいかなければならぬのだから、これは金は必要だと、初めはそう申しますが、だんだん

んしほつて参りますと、堤防が出てきたり、学校が出てきたり、道路が出てきたりいたしまして、みんな予算がそっちの方にいってしまって、外務省には選挙がないというような結論になつて、投げた網の中に魚はもつとかかりつてはいるはずなのに、あげてみたから小さな魚しかかかっていないからで、政務次官はなはだ大きな口をきいて面目を失したような次第でございまして。しかしながらこれは平生において常に外務省が努力が足りないと思います。それで平生は、党内はもちろん議会の皆様の前にもやはりわれわれ外交問題、国際問題の実情をあらゆる機会に述べて、また国民にもそういうことを述べて、来年度の予算は必ずこれほん少しふやしていただきて、国の活動に必要なことだけはどうしてももらおうという決心で考えておる次第でござります。

○羽生三七君：今朝の新聞に日比賀償のことが相当伝えられておるのでですが、新聞報道による字句の点で日本側が説いておるだけで、原則的にはほとんど了解の線に達した、最後的には鳩山総理の書簡が出ればそれでいいのだといふうに、そこまで進んでおるとどうに伝えられておるのですが、もう少し詳細に進行状況をお聞かせ願いたい。

○政府委員(森下國雄君)：この問題はきわめて秘密裏の間に進められて参りまして、詳細はアジア局長がその担当をいたしておりますので、アバウト局長から詳細に説明いたします。

○政府委員(中川融君)：日比賀償の經過でござりますが、御承知のように六月十二日に先方の大統領から日本の埠山總理あてに正式提案がございました。その提案はすでに新聞にも出ておりますように、きわめて簡単なものでござります。従いまして、その簡単なものがどういう意味であるかということになりますと、マニラにおきまして日本の在外事務所長と先方のネリ大使との間に、それから約半年近くになりますが、この間その解釈問題につきまして話し合ひが行われてきておるわけでござります。解釈問題でございますので、その根本的な問題についての話し合ひが行われるわけじやございませんが、いろいろやはりこういう段階になりまつたので、そういうことがあつて、一見小さなような問題でありますけれども、解釈上やはりいろいろ双方の間の意見の調整ということが必要になつて参りますので、そういうことがあつておるわけじやございませんが、いろいろやはりこういう段階になりまつたので、そういうことがあつておるわけじやございませんが、

六ヵ月間行われて來ておるのであります。この間に相当いろいろの問題につきましての意見の調整等も行われておりますが、まだしかし全体的に話がすっかり妥結したというところまでにはきていないのであります。従いまして、今朝の新聞あたりの、先方のたとえばガルシア副大統領の発言としては、とんど大綱がきまつた、実質がきまつた、表現の問題が残されておるというような発言がありました。これは私はどういう意味で言つておるのか、われわれただ新聞を見ておるだけありますので、必ずしもフィリピンが全面的に日本側の見解に同調したというような意味合はつておるのではまだ早いのじゃないか、交渉は依然としてまだその駁題問題について引き続いておる、まだ最終的結果はついていないというふうに御了承願いたいと思ひます。なお、そういう問題につきましての駁題の問題には、大体話がつければ日本側としてもこれについて鳩山総理から返事を出され、あるいはさらには協定文について協議をするとか、そういうまた新しい段階に入ることになると思うのであります。その段階がいつくるかといふことは、先ほど申しましたように、まだ話が最終的にきまつてしませんので、予測はいたしかねますが、政府としては、できるだけ早くそういう段階に持ち来たらしたいというふうに考え、努力をいたしておるのであります。

○羽生三七君 まあ、今内容的にいろいろござかいことを聞くのは無理であります。おおまかな点で、前内閣と対比されて、鳩山内閣になつてからきまつた数字がこうであるといつます。

て昨年来問題になったようですね。大体おおまかになっておるあの線です。内容的なことはかまいませんが、おおまかにいつて昨年来報道されておる線のままに近いものをもうとしておるのか、その辺のところはどうですか。

○宮澤喜一君　ちょっととそれに関連いたしまして、これは日本国内の意思が必ずしも統一したものはございませんし、フィリピンの考え方は、さらによくお分かりになるということは十分お察しいたしますから、私も羽生委員と同じように、今内容についてもちゃんと承認するつもりはないし、これは行政権の明瞭化に範囲内であります、たゞもとして考えておく必要がござりますのは、最後に協定がどうにかの形

でできまして、それが国会の承認を求めるという形になりましたとき、行政府の意思と立法府の意思とが非常にかけ離れる結果になるということは、本来ならば避けた方が望ましいわけですがありますから、そこで、そういう観点からだけお伺いをいたしますが、おそらく今の民間ベースの借款というような問題について、その性質その他それをフィリピン側の考え方と日本側の希望というものをどういう形でも一致させなければならぬ。本来ならば非常に一致しにくいものでありますから、それをナリ大使と日本側のト部事務所長代理でありますか、いろいろな文書の形を通じて一致させるように御苦心をなすつていらっしゃるだらうと思うのです。そこで今やつておいでになることは、ただいまの局長のお話から伺いましたと、これがかたまっていけば、協定文に入る云々ということになりますから、協定文以前のことをやつておいでになる。両方の考え方を一つにしよう。でありますから、おそらくこれまで口頭だけでなく、何かの形の文書少くとも書きもので両方の考え方をまとめておられるのだと想像いたしましたが、これはお答えは必要でございませんが、想像いたしますから、ここでどうしても何か上手な表現を考えななければならぬということに帰着をしてくるだらう。私はしようとでござりますから、専門のことはわかりませんけれども、そういうふうに考えざるを得ませんんで、そういたしますと、どちら側かに無理が出てくる可能性がある。それが向う側がその無理を最後までかぶつてくれれば、わが国としてはそれでよろしいわけでありますけれども

るような表現はできるだけ厳密に避け
ていいいただきたい。それじや話がまざらなくなるぞとおっしゃるのでありますか、どうでありますか、そういうことありますと、まとまつた話と
いうのは、そもそもはなはだまとまりが怪しいということにならざるを得ませんので、これは御質問を申し上げる
よりは希望でござりますが、もし御感想があればお述べをいただきたいと思
いますし、おりにならなければそれ
だけこうです。

ますので、文字はもちろん、それを表わすための文字はどれくらいかといふようなことになつてきております。従つて御心配になられましたようないふれども、なおこの上ともそういう点につきましては十分注意して慎重に進んでいきたいと思います。

○委員長(山川良一君) 他に御発言ございませんか。

○會長(齋君) これは質問じゃないので、すけれども、資料として出してもらいたいのですけれども、これはほかソースでも手に入らないことはないとと思うが、ソ連の共産黨の第二十回の大會の、これは完全な報告書でない、プラウダに出ている程度だけこうです。が、日本文で、全部でなくともフルシチヨフの一般報告とか、そのほかミコヤンのやつとか、重要なやつがあると思うのです。プラウダに出ている程度のものを一つ資料として出してもらいたい。それから第二には、これはちょっと新聞で読んだので、実際真相は知らないのですけれども、外務省の方で最近いわゆる中共に關する評価というようなものが出て、非常にいいものだと新聞に書いてあるのです。そういうものがおりでしたら、これも一つ資料としてわれわれ委員にお配りいたただきたい。その点いかがでございましょうか。

○政府委員(法眼署作君) 第一の点についてお答えします。お話の共産黨大會における資料は、今私どもの方で実は詳しいやつを作つておりますので、実はプラウダに載つているものは六時間に及ぶアルシチヨフ氏の演説でございました。これは全部訳すのは相当時

聞がかかると思います。しかし御希望の点につきましては、できるだけ早く提出いたしたいと思います。

○政府委員(中川融君) 第二の中共に

関する資料の点でございますが、先般

新聞に、外務省が中共分析と称する調

書を作ったということで、その内容な

るものか、梗概書きのように出しておりました。これは當時外務大臣からも衆議院の席上であったかと思いますが、外務

明瞭にされたのであります。が、外務事務当局の一部課において、當時中共

の情勢等について調査しておることは事実でござります。しかしながら、そ

ういう調査の結果といふものは非常に

デリケートな問題になりますので、外

務省の執務参考だけにしておるのであ

りまして、外務省外にお配りする趣旨のものではないのでありますので、新聞

の他につきましては、その當時外務大臣からも説明がありました。が、決してこれを出したとか、何とかいう趣旨のものではないのであります。新聞記事は新聞記事、外務省の調査は外務省の調査と全然別ものとお考え願いたい。

従つてこの調査の結果を資料として御配付することは差し控えさしていただきたいと思います。

○委員長(山川良一君) ほかに御発言

ございませんか……。それでは在外公館の名称及び位置を定める法律等の一部を改正する法律案を重ねて議題に供します。

本案は質疑は終つておりますので、これより討論に入ります。御意見の方は賛否を明らかにしてお述べを願います。

別に御意見もないようですが、討論は終局したものと認めて御異議ございませんか。

「異議なし」と呼ぶ者あり」

○委員長(山川良一君) 御異議ないと認めます。それではこれより採決には

認めます。在在外公館の名称及び位置を定める法律等の一部を改正する法律案

を問題に供します。本案を原案通り可決することに賛成の方の挙手を願

います。

〔賛成者挙手〕

○委員長(山川良一君) 全会一致でござります、よって本案は全会一致を

もつて原案通り可決すべきものと決定いたしました。

なお、本院規則第百四条によりまし

て、本会議における口頭報告の内容、

第七十二条により議長に提出すべき報

告書の作成、その他自余の手続につきま

しては、慣例によりまして、これを委員長に御一任願いたいと存じますが、

御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(山川良一君) 御異議ないと認め、さよう決定いたしました。

それから報告書には多数意見者の署名を付することになつておりますか

ら、本案を可とされた方は順次御署名を願います。

○委員長(山川良一君) ほかに御発言ございませんか……。それでは在外公館の名称及び位置を定める法律等の一部を改正する法律案を重ねて議題に供します。

本案は質疑は終つておりますので、これより討論に入ります。御意見の方は賛否を明らかにしてお述べを願います。

た航空業務に関する三件、国際民間航空条約に關する二件の質疑に入りました

と思います。以上五件について御意見のおありの方は順次御発言願います。

○須藤五郎君 この法案と關係ないこ

とですが、私たち一昨年ですか、S A Sと言つておる航空会社のあれですが、モスクワ、北京を通過して日本に乗り入れる話があつて、北京まで来ることは何とか両国で承認されたらしいのですが、日本へ北京から來ることが、日本側によつて拒否されたというお話を伺つておるのであるのですが、もしそういう事実があったとすれば、そのS A Sが北京を通過して日本に來ることを拒否した理由はどういう理由なんですか。

○説明員(沢雄次君) 航空局の國際課長であります。S A Sは御承知のようにスカンジナヴィア三国が作つておる航空会社であります、私たちのところに参りました情報では、S A Sはまだソ連とも中共とも航空協定を締結いたしておません。従いまして、S A Sが北京まで来る権利を中共との間にどうたつたということはまだないのでな

いかと思つております。

○須藤五郎君 それでは、将来そういうことが起つた場合はどういうふうに

出られますか。

○説明員(沢雄次君) 将來スカンジナ

ビア三国がソ連及び中共との間に航

空協定ができるまで北京までもし來た場合

に、それを日本への延長を許すかと、

そういうことでありますか、それは外務省の方から……。

○政府委員(中川融君) ただいま航空局の方から第一回について、第一のお

答えで申し上げました通り、まだ現実

の問題として起きていないということありますので、その際ににおけるいろいろな情勢を勘案いたしまして、何かと政府の態度を決定いたしたいと思います。

○曾祢益君 従つてまあそういうと

う、いろいろありますから質疑は尽きません。

○曾祢益君 さつき遅れて恐縮なんでもつて原案通り可決すべきものと決定

いたしました。

○曾祢益君 さつき遅れて恐縮なんでもつて原案通り可決すべきものと決定

いたしました。

○説明員(沢雄次君) 日本航空の路線拡張に関する計画は、昭和三十一年度、次会計年度におきまして、現在太

平洋線を週三便やつておりますのを週四便にふやします。それから現在香港まで、東京——香港間をやつておりますのをパンコックまで延長いたしました。これは週二便でございます。それは週二便でございます。それから現在東京——沖縄間の直通をやつたしまして、これを福岡——沖縄間に切りかえる計画でござります。

○曾祢益君 ええ。

○説明員(沢雄次君) 航空局として

は、第一次的にはロンドンへの定期をす

みやかに開きたい。それでパンコックまで昭和三十一年度まで延ばしますのをパンコックまで延長いたしました。これは週二便でございます。それから現在東京——沖縄間の直通をやつたしまして、これを福岡——沖縄間に

出されます。

○曾祢益君 もう少し基本的な計画と

いうか、長期計画というふうなものは何か考えておられるだらう思います

が、これはまあ予算の関係でないので

すが。

○説明員(沢雄次君) 長期計画といった

以上が昭和三十一年度の計画でござります。

○曾祢益君 もう少し基本的な計画と

いうか、長期計画というふうなものは何か考えておられるだらう思います

が、これはまあ予算の関係でないので

すが。

○説明員(沢雄次君) 長期計画といた

しましては、これは航空当局としては

計画はございますが、政府としてはま

だ御説明できる段階に至つております。

○説明員(沢雄次君) これはまあ予算の関係でございま

す。ただいまのところDC 4が七機、DC 6 Bが五機、これは全部国際線に使つております。

D C 6 Bが五機、これは全部国際線に使つておりますが、予算的に成立いたしました新規購入計画といたしましては、6 Bクラスをさらに四機、D C 8を一九六〇年に四機手に入るよう

に発注いたしております。

○曾祢益君 従つてまあそういうと

う、これは政府の意思決定はできていません。

○曾祢益君 いろいろけれども、次の計画はどういうふうになつておりますか。

○説明員(沢雄次君) これは航空局と

いうふうになつておりますか。

○説明員(沢雄次君) これは航空局と

しての計画でござりますか。

○曾祢益君 ええ。

○説明員(沢雄次君) 航空局として

は、第一次的にはロンドンへの定期をす

みやかに開きたい。それでパンコックまで昭和三十一年度まで延ばしますのをパンコックまで延長いたしました。これは週二便でございます。それから現在東京——沖縄間の直通をやつたしまして、これを福岡——沖縄間に

出されます。

○曾祢益君 外国人の航空士というの

は一体いつごろまでに全部帰せるよう

な計画になつておりますか。

○説明員(沢雄次君) 外国人はまだ三

十名ばかり日航で雇つておりますが、これは全部国際線の機長その他に使用

いたしております。国内線は全部日本人に切りかえて、この国際線の機長も

二年以内に順次日本人に交代いたしまして、二年たまましたら全部日本人に

なる予定でござります。

○須藤五郎君 私が聞いているところ

によると、ある日本の航空会社

が、将来中国本土に行くために準備を

しておるということを聞いておるのであります。ですが、そういう事実はありますか。

中国との間に航空協定ができる
この間の実際の定期が開けると
フランスがこの中国本土内の地
得するという意味であります。

として、フランスと日本との合意の結果やられるというふうに書いてあるのです。

だ承認していない国も、あるいは日本が承認し、その国交関係のできている国でも、実は日航が具体的に乗り入れをする際には、事前に協定を締結し、または行政的の許可を取りつける必要があるわけでございます。その点は、中共であるために別に特別の相違はない

二月二十四日予備審査のため、本委員会に左の案件を付託された。
一、一千九百五十五年五月三十一日に東京で署名された農産物に関する日本国とアメリカ合衆国との間の協定第三条を改正する議定書の締結について異議を求める件

Digitized by srujanika@gmail.com

はございません。ただ引揚問題が起
まつたり、それから中日との間にいろ
んな民間使節が行き来しますときに、

○説明質(沢雄次君) 申し上げました趣旨は、着陸権の実現がござりますね、日本と中共との間に航空協定ができましたときに、フランスはこの中国内地の地点を経由して日本に来ることがあります。

○須藤五郎君 もう一つ聞きますが、
○説明員(沢雄次君) その通りでござ
います。

起つた後において、それからフランス
との合意によって相談の上できめる
と、こういうことなんですね。

ございませんか……。それでは、本日はこれにて散会いたします。

午前十一時五十二分散会

起った場合は、あなたの方の見解はどうなんですか。中国本土に定期を出そうというような考えが日本の飛行機会

○説明員(矢野次君) それまでの間
○須藤玉良君 そうするとこの日イハ
協定といふものは、日本と中国とがそ
ういう協定ができるから、これは実
現できないものだということなんで
すか。

これは完全に日本とフランスとの間を
しようと思えば、中国と日本との協定書
を結ばなかつたらば、完全にできない
と思うのですが、日本の外務省にはそ
ういう意向があるわけですか、中国と
の間に……。

（月十三日）

一、航空業に関する日本国とフランスとの間の協定の批准について承認を求めるの件

一、航空業務に関する日本国とイングランドとの間の協定の締結について承認を求めるの件

一、航空業務に関する日本国とオーストラリア連邦との間の協定の締結

説明申し上げましたように、現実の問題として起つておりますし、定期を開きますには御審議願つておりますよ

うものは実現しないわけあります。他の路線はもちろん直ちに発効いたします。

ンスでも、ほかの国の協定でもそうでござりますが、その目的は両当事国間の差着する航空協定の路線を開くといふことが目的でございまして、その発着地点間のいろいろな国を通りますし、その国とは実は別の航空協定、また

一、航空業務に関する日本国とオーストリア連邦との間の協定の締結について承認を求めるの件

一、国際民間航空条約の改正に関する議定書(第四十五条に関するもの)の批准について承認を求めるの件

一、国際民間航空条約の改正に関する議定書(第四十五条に関するもの)の批准について承認を求めるの件

○須藤五郎君 今度の日仏協定、日本のところ定期は実現が不可能ぢやないかと考えております。

○福藤五郎君 そうすると、それがで
きるまでは中國本土は通らないでの協
定ということなんですか。ここにある
います。

少くも乗り入れる場合は、行政的な許可を必要とするわけでございます。フランスは、東京とフランスとの間の各國との間に航空協定を締結いたしておりますから問題はございません。日本から見ますと、バンコック、インドとの協定がでております。しかしそ

一、国際民間航空条約の改正に関する議定書(第四十八条等に関するもの)の批准について承認を求める件

ております「東京—大阪—福岡—沖繩—中國本土内の地点」と……。

られ、中国と日本との関連などは関係があることく、ないようにも書いてあると思うのですが、この文章を見ます

は中近東の国、イスラエル等の国とはまだ
協定ができるでござります。
でござりますから、中共のようだ、ま

一、在外公館の名称及び位置を定める法律等の一部を改正する法律案（予備審査のための付託は二月十

カ合衆国との間の協定の締結について承認を求めるの件
農産物に関する日本国とアメリカ

合衆国との間の協定の締結について、日本国憲法第七十三条第三号ただし書の規定に基き、国会の承認を求める。

二月二十五日本委員会に左の案件を付託された

一、韓国抑留漁船乗組員の送還に関する請願(第五〇三号)

第五〇三号 昭和三十一年二月十四日受理

韓国抑留漁船乗組員の送還に関する請

願 請願者 愛媛県西宇和郡三点町

大字周木 抑留船員留守

家族会内 赤井菊治外

五十六名

紹介議員 三橋八次郎君

愛媛県三瓶湾漁業協同組合所屬船第三
朝日丸及び第十一西喜丸は、昨年八月
に李ライン附近において韓国艦艇に不
法だ捕され、船体は没収となり、乗組
員は三箇月、六箇月、八箇月、十箇
月、一箇年と各々刑を科せられ、釜山
刑務所等に抑留されたまゝいまだに帰
還の見込みもなく今日に至つてゐる
が、これら抑留船員の留守家族は現下
の生活苦とたたかいながら日夜暗い焦
慮の日を送つてゐるから、すみやかに
これら抑留船員の帰還を実現せられ
いとの請願。

昭和三十一年三月二日印刷

昭和三十一年三月三日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局